## パネルディスカッション

#### 『勝山市の医療の現状と 今後について』

- ■コーディネーター 中村 伸一氏
- ■パネリスト

若林 正三郎氏

(勝山市医師会会長)

学 氏

(福井社会保険病院副院長) 竹島 多恵子 氏 (市民代表) 正裕 氏 (勝山市長)



びかけていました。 する受診行動が大切である\_ かるなど、 拠点病院の社会保険病院にか 社会保険病院の藤田副院長

「奥越地域で完結

入院などが必要な場合には、かかりつけ医で診てもらい、 れることから、 まずは地元の

病院にかかり、患者の流出を病院を残すためにも、地元の要と判断されてしまうのです。 れません。 患者が少なく、 採算が

医との連携を充実させていきし、大規模病院やかかりつけなどを説明し、「医師を確保 」と話しました。

## ■竹島氏の話 高校卒業後、

分娩施設が確保されたことに

奥越での分娩再開はよ

されてしまうと、

医療圏内で 「もし統合

山岸市長は

統合される可能性が高い現状

(広報かつやま7月号参

の体験談から社会保険病院の

竹島氏は討論の中で、

必要性を強く訴えました。

奥越地域が福井・坂井地域に

で、入院患者の流出が大きいの見直しが進められている中

ある二次医療圏

で命を救われました。夜ら20年の間に戻りました。その勝山に戻りました。そ移り住み、その後、両親 のような緊急体勢で処置して タッフが駆けつけ、 夜中にもかかわらず 激しい腹痛に襲われたとき、 れません。 いただきました。 こうはいかなかったかもし 都会にいた 昼間同然 両親の待 大勢のス 夜中に それ 病院

が地方から都市部に流れるな

「統合が行

われると、

病床数

勝山市医師会の若林会長は

り一層難しくなる」

と話し、

ますます進んでしまう なったら、この町はどうなって しまうでしょうか。 もし社会保険病院が無く 過疎化が かもし

病院にかかる場合が多く、

せました。

その他、

から圏外の大

れが患者流出の一因と考えら

という奥越の医療課題が隠さ

制が最もぜい弱な地域である

医師数、医療サ 都市部に有利に働く。

ービス体

れてしまう」と危機感を募ら

めの最低の保障なのです孫たちが勝山で生きてい いつまでもあると思うな

たちは、 電気をつくれ」 電力不足になった場合、 進んで節電に心がける 電力会社に (中村氏の話) 「親」と「病院」 と文句を言う 「もっと

それよりも、病気になら文句を言っていませんか。 合はどうでしょうか。ただ「医 方が多いと思います。 ろんですが、地域で医師を育いように予防することはもち 者を増やしてくれ」と病院に では、医師不足になった場 地域で医師を育 病気にならな

## 地元でかかりつけ医を持とう!

## ~在宅診療のすすめ~

7月21日、奥越地域地場産業振興センターにおいて、地域医 療推進シンポジウムを開催しました。市民など約300人が参加 し、おおい町国保名田庄診療所の中村 伸一所長の講演や、医療 関係者などによるパネルディスカッションが行われました。 中村氏は講演の中で、「在宅での治療によって患者にとって 素敵な最期を迎えることができた」という症例をいくつか紹介



医療と介護が連携していれば

こんな老夫婦が 私が診てきた患者の中で、

とで、 ところに引き取られました。 子のところを離れることがで だと思っていました。ところ 妻と二人で暮らしているもの に残してはおけないというこ とになったとき、 退院後、 夫が小浜病院に入院するこ 妻は至れり尽くせりの息 妻は京都に住む息子の しかし息子は二人も一 私はその方はまた 妻一人を家

し、在宅診療の大切さを語りました。

性硬膜下血腫」で倒れ、 にも身体的にも大変でした。 そういった中で、 私は 慢

地域の方々に支えられて

医師は私だけとなり、精神的平成17年から診療所の常勤

ということで、夫は施設に入 緒に引き取ることはできな

今のように医療と介

すんだかもしれません。 夫婦は、ばらばらにならずに護が連携できていれば、この

その後診療所に復帰しました

私の体調を気遣い、

なんとか一命を取りとめ、

# 在宅治療で寿命が延びて

てくれるようになりました。 が自然と夜間診療などを控え

余命以二:在宅治療を選び、その吉二、在宅治療を選び、その吉二、 過ごすことができた患者もい 家族とお別れのときを十分に 余命以上長く生きることがで ガンで余命数か月であるに 最期を迎えるまでの間、

働けている」と感じたのです。

方々に支えられて医師として

そこで初めて「私は地域

## 相互の信頼が大切

起こって る くなりません。 る手立てに走るということが は「何かあったら訴えてや しかし、これでは医療は良 今の医療現場では、 います

の相互信頼が、 医療側は自分たちを守 患者や地域と



### 伸一氏

おおい町国保名田庄診療所 自治医科大学地域医療学臨床教授

旧三国町出身。平成元年に自治医科 大学を卒業後、福井県立病院に勤務 するが、同3年に国保名田庄診療所 に赴任。5年間勤務した後、福井県立 病院に戻るが、同10年、再び国保名 田庄診療所に所長として戻り、現在

病院まで取りに行ったのでわざ車で25分かかる公立小浜かかわらず、その患者はわざ いました。

があり、 所で出す薬も同じであるにも らうことを望んでいました。 いところの「病院」で診ても 心臓病の薬を処方すること 患者は診療所より遠 病院で出す薬も診療

ころは、 私が名田庄診療所

に赴任したばかりの の患者 (以下、

広報かつやま8月号 No.693 --- 2